

## Parte oficial de guerra del Cuartel General del Generalísimo, correspondiente al día de ayer

Sin novedades dignas de mención.

Salamanca, 15 de febrero de 1939.—III Año Triunfal.

De orden de S. E.—El General Jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

Al ritmo de la guerra

## Reconocimiento

En la marcha de las naciones, como en la vida de los individuos, los éxitos y los fracasos obedecen a dos causas íntimas: la facilidad de dejarse llevar de estúpidas dilaciones. Con razón a las naciones que pudiéramos llamar—en un sentido—nuevas, como Alemania e Italia, se las ha llamado naciones realistas. Han sabido concebir un claro ideal de nación y de política, y han logrado imprimir a la vida de sus pueblos, sobre todo a la vida internacional y diplomática, un sentido de realidad y de exactitud que ha sido el origen de los formidables éxitos que en todos los terrenos han alcanzado esas dos Naciones.

Al otro lado, a pesar de la proximidad de las fronteras, otros pueblos se empeñan en seguir tapando roturas con la marcescencia gran ficción de la democracia. Y mientras aquellas conciben, planean y realizan las mejores obras para el bien de sus pueblos, estas otras democracias, llenas de atavismos y de ficciones, consumen un tiempo precioso en cabildos y restricciones, sin olvidar nunca los viejos marejos de la baja política.

Jamás los grandes problemas han podido depender de cabildos y de conveniencias. Los problemas, cuanto más graves más urgentemente, necesitan una rápida solución. Se puede discutir y restringir cuando de meras concesiones se trata: cuando las circunstancias nos pudiesen permitir el lujo de esperar: cuando se vive en los tiempos en que todo el mundo se distribuía en una simple reunión de cuatro llamadas potencias.

Hoy, en todos los terrenos, se están pagando las consecuencias

de aquellos cabildos de antaño. Y estos problemas de hoy, no admiten dilación: ni queremos la solución a regañadientes y con restricciones.

Aquí juega importante papel la visión de la realidad. Muchos vieron rápidamente la realidad actual de España. Los más vecinos nuestros se empeñan en no querer verla, como si dependiera de una discusión o de una dilación el que existiera o no esa gran realidad española.

Que a nadie se culpe luego del fracaso de sus cabildos. Porque lo que en España ocurre no puede ser solucionado con una discusión. La suerte de España no puede depender—como dependió antes—de suerte del muro—de la reunión de nadie con nadie. La suerte de España es solamente nuestra y está ya juzgada y ganada.

Lo demás, se podrá tapar con la tapadera universal de todas las aberraciones políticas que es la democracia. Pero la única verdad es que en nuestro caso no hay lugar a cabildos: ha triunfado España contra Moscú. No se puede elegir camino medio entre los dos, porque nunca en España lo hubo.

No es España la que pide ningún reconocimiento. Nuestro derecho no depende de que lo reconozcan o no determinadas potencias. Por encima de los cabildos de todas las reuniones diplomáticas, por encima de todas las dilaciones, se impone la realidad—cada vez más verdadera y más impaciente—de nuestra indiscutible victoria contra el Mal.

Y ahí arranca nuestro derecho. Nadie nos lo da ni lo pedimos a nadie: es nuestro solamente y nuestra suerte no depende de nadie más.

La Tradición va transmitiendo de una a otra generación la esencia viva de la Patria.

Los liberales encadenan la vida nacional a instituciones mudables y efímeras que no responden al espíritu de la Patria y a los sentimientos nacionales.

El inmenso Imperio colonial lo hemos perdido gracias, en parte, a los principios liberales. (VAZQUEZ DE MELLA).

Una Orden de la Jefatura del S. E. M. a todas las Delegaciones Provinciales

## Por ella se cumplimentará una reciente disposición ministerial de la Jefatura de Primera Enseñanza

Para cumplimentar debidamente la Orden ministerial de 8 del corriente mes, publicada en el Boletín Oficial del día 10, esta Jefatura Nacional del S. E. M. ha acordado:

Primero. Que por los delegados provinciales respectivos se remita con toda urgencia relación nominal por duplicado de los afiliados dependientes de la Jefatura del Servicio Nacional de Primera Enseñanza, con indicación de su actual destino, consignando también los que estén

en el frente aunque por esta circunstancia no abonen recibos.

Segundo. En lo sucesivo, las peticiones de ingreso en el S. E. M., acompañadas de los comprobantes de haber sido depurado por el Estado el solicitante, se enviarán a esta Jefatura, con arreglo a lo dispuesto en la mencionada Orden ministerial y disposiciones complementarias.

Hacia Dios y el imperio por la Escuela!

El Jefe Nacional del S. E. M., Plácido Castro Pena,

Gloria de nuestra Jerarquía

## Los Prelados de Barcelona y de Teruel

De un interesante artículo del M. I. señor don José Artero, entresacamos los siguientes párrafos:

Era uno de los gloriosos Prelados de Barcelona, Dr. Irujo, hoy quizá ya mártir, que dió, como el Buen Pastor, la vida por sus ovejas.

Como yo aparecí a las pocas horas de la reconquista y vestido con traje talar, la buena gente se me abalanzaba con lágrimas en los ojos al ver por primera vez un sacerdote con su vestidura sacerdotal. ¡Qué de gritos de emoción ahogados de sollozos! ¡Cuántos vivas a Cristo Rey! ¡Cuántas aclamaciones a Franco!

Y como mi silueta y color es muy semejante a la del Prelado mártir, muy pronto corrí por la ciudad la leyenda de que lo habían visto junto a la Catedral bendiciendo al pueblo y dando a besar el pastoral anillo.

Corrí a confirmar la noticia y supe mi parte en el origen de la ilusión y los tristes presagios—ya casi plenamente confirmados—de que había que añadir un nuevo nombre al segundo Martirologio Episcopal de la España Roja.

—o—

Era el de Teruel otro de los Obispos que aquel día evocó.

Al ver desde un balcón de la Plaza de Letamendi una buena mujer mi traje sacerdotal, me rogó subiera a su casa.

Me señaló la fronteriza azotea del Convento de Siervas de María, diciéndome:

—En aquel convento lo tenían preso. Dejaban al señor Obispo de Teruel pasearse una hora por la azotea y yo logré hablarle hace cuatro días. Estaba resignado, animoso y aun contento. Le acompañaban otros dos sacerdotes. Dos días antes de llegar Franco huyeron todos los carceleros y se llevaron al señor Obispo hacia Gerona. ¿Se salvará? ¡Tan buenísimo!

Y al trazar estas notas recibo la fausta noticia de que el ejemplo, el heroico, el magnánimo Obispo de Teruel está ya de nuevo entre las ruinas épicas de su sede inmortal a la que también la gesta prelatía dió un brillantísimo nombre de gloria.

¿Quieres saber lo que ha de ser Organizaciones Juveniles? Asiste a nuestro acto del próximo domingo.

## Centros Parroquiales Femeninos de Acción Católica de San Pedro Apóstol

Programa de los actos que tendrán lugar en dicha Parroquia, con motivo de la imposición solemne de las insignias de Acción Católica a las señoras asociadas a este Centro Parroquial:

Día 17, viernes.—A las cinco de la tarde, Retiro espiritual preparatorio, dirigido por el señor Consiliario.

Día 18, sábado.—A las siete y media, Meditación, por don Prudencio R. Austri (Coadjutor de la Parroquia), y Misa de Comunión general en el altar de Nuestra Señora del Pilar; a continuación se hará la imposición de las insignias.

Día 19, domingo.—A las cuatro de la tarde, Asamblea general en los locales de “La Blanca”, con asistencia de las Juntas Directivas de las UU. DD. y de las Parroquias.

Se suplica encarecidamente la asistencia de todas las Asociadas puesto que los actos mencionados marcan una nueva etapa de actuación.

Después de la Asamblea se sortearán algunos regalos entre las Asociadas más necesitadas.

¡Hacia Dios y el imperio por la Escuela!

Cafés tostados LA BRASILEÑA

## El día 23 comenzarán las Conferencias cuaresmales en la parroquia de San Vicente

Las predicará el canónigo señor Míner, asistiendo el Ayuntamiento y autoridades locales. - Programa de las conferencias

Del mismo modo que en años anteriores, la Cofradía de la Vera-Cruz, cuyo Patrono es el Excelentísimo Ayuntamiento de la ciudad, ha organizado las solemnes conferencias cuaresmales para este año, que tendrán lugar, con asistencia de las autoridades y del Ayuntamiento en Corporación en la iglesia de San Vicente Mártir y que darán comienzo el próximo miércoles de ceniza y continuarán los días 23, 24, 25 y 26 de los corrientes a las siete de la tarde.

Antes de las conferencias de cada día se rezará el Santo Rosario y después se expondrá y reservará el Santísimo Sacramento.

A estos actos piadosos se invita a todo el pueblo creyente de Vitoria, en especial a los hombres.

## Con asistencia del Gobierno y Cuerpo Diplomático se han celebrado esta mañana en Burgos solemnes honras fúnebres por Su Santidad Pío XI

Representó al Caudillo el conde de Jordana

Burgos.—Esta mañana se celebró en el Santo Templo Catedralicio, a las once, un solemnisimo funeral por el alma de nuestro Santísimo Padre el Papa Pío XI recientemente fallecido, oficiando de pontifical en la santa misa y respondos el Excmo. Prelado doctor don Manuel de Castro y Alonso; de presbítero asistente el M. I. señor Deán, doctor Rodero Reca y de diáconos de honor los muy ilustres señores Saiz y Riaño; diáconos de la misa los muy ilustres señores Abad y Pérez Muñoz, y de mitra el señor Valdezian.

Asiste en el centro del pres-

Ante el próximo Conclave

## El nombre del nuevo Papa será comunicado al mundo entero por Radio-Vaticano

Ciudad del Vaticano.—La noticia de la elección del Papa y el nombre del sucesor de Pío XI sobre el trono de San Pedro, serán, sin duda, comunicados a todos los pueblos por el radio del Vaticano en el mismo instante que surja la famosa nube de humo gracias a la cual conforme a la tradición, se comunica al exterior el resultado del escrutinio.

Este procedimiento tan moderno de comunicación, ha sido tomado en consideración por las autoridades del Vaticano, si bien aún no la han resuelto definitivamente.

La “sfumata” o humareda se produce por la combustión de los boletines del voto y es por el aspecto del humo que se conoce desde el exterior si se ha formado o no una mayoría en los cardenales.

En efecto, mientras que el nuevo Papa aún no ha sido elegido, se quema paja húmeda, al mismo tiempo que los boletines, lo que produce una humareda densa. En cambio, cuando el Papa ha sido elegido, la paja húmeda es reemplazada por paja seca, para que se produzca un humo claro.

Para conmemorar la vacante de la silla pontifical se emitirán una serie de sellos de correos con la inscripción “Silla vacante 1939” como se ha hecho con las monedas.

Las autoridades, corporaciones y entidades tendrán reservados sus puestos. Las cinco conferencias cuaresmales correrán a cargo del elocuente orador sagrado el M. I. señor Dr. don Luis Míner, Canónigo de nuestra Santa Iglesia Catedral.

El índice de las materias a tratar en las conferencias es el siguiente:

Miércoles, 22.—“Dios: posición católica frente al racionalismo”.

Jueves 23.—“Supremacía del espíritu y sus destinos eternos”.

Viernes, 24.—“Herencias fisiológicas: higiene del alma”.

Sábado, 25.—“Resucitaré con mi propio cuerpo”.

Domingo, 26.—“Amemos al enfermo del espíritu pero volvamos a la intolerancia contra el error y la corrupción”.

biterio el Excmo. Mons. Gaetano Cicognani, Nuncio Apostólico en España.

Representó al Caudillo el Conde de Jordana.

Asistieron a la fúnebre ceremonia los Excmos. señores Arzobispo de Valencia, doctor Meló; Obispos de Palencia y Vitoria y Abades Mitrados de Santo Domingo de Siós y de San Isidro de Duénas (Trapenses).

También se hallaban presentes en sitiales al pie de las gradas del Gobierno nacional, Cuerpo diplomático, autoridades y Corporaciones.

La capilla de música del Santo Templo Metropolitano, reforzada con valiosos elementos y dirigida por el maestro de capilla don Leocadio Hernández Acunon, cantó la misa solemnisima del maestro Perosi, con acompañamiento de órgano y corquesta a la que se ha unido el notable sexteto de la Radio Nacional.

Terminada la misa pontifical, el M. I. Sr. don Félix Arrarás, canónigo magistral, tuvo la oración fúnebre y al final se cantaron los responsos de rúbrica por el Prelado oficiante y cuatro Prelados más, colocados alrededor del túmulo.

La capilla, con los mismos elementos, cantó el solemne responso del maestro Perosi.

Recibieron a las autoridades los señores superintendentes de sagradas ceremonias.

INDUSTRIAL: Hay Mutuados de Guerra sin colocación por falta de vacante adaptable a sus conocimientos y mutiación y es preciso enseñarles algún oficio o especialidad para que vivan.

Dirígete con urgencia a la Comisión Provincial de Mutuados de Alava y da el número de mutuados que en tu industria pueden capacitarse.

Las cotizaciones de la Bolsa de París en el día de hoy han sido:

Por 100 pesetas de Burgos, 170 francos.

Por 100 pesetas rojas, 3 francos.

El barómetro de la victoria

Las cotizaciones de la Bolsa de París en el día de hoy han sido:

Por 100 pesetas de Burgos, 170 francos.

Por 100 pesetas rojas, 3 francos.

Por qué dejas transcurrir los minutos sin acercarte a Organizaciones Juveniles? Desecha tu indolencia y llégate a ellas.

## 50.000 milicianos van a entrar en la España Nacional en 12 días

La situación de los refugiados españoles es tan triste que se teme se declare una epidemia

Los dirigentes rojos huidos están descontentos

París.—Se anuncia que las autoridades civiles y militares de la España nacional y francesas han celebrado conversaciones acerca del envío a España de unos 50.000 milicianos huidos de Cataluña.

A partir de hoy, según esas noticias, atravesarán la frontera española cuatro mil milicianos por día.

París.—Una comisión de diputados socialistas ha visitado los campamentos de refugiados de la zona roja española, para comprobar las denuncias hechas por la Prensa acerca de la falta de higiene y mal acondicionamiento de los refugiados.

En efecto, el diputado señor Trochuier ha dicho que en el campamento de Argelès hay unos setenta y cinco mil refugiados, muchos de los cuales están heridos.

A pesar del excesivo número de huidos y de la condición de heridos de muchos de ellos, no hay para atenderlos más que un solo médico militar.

Escasea el agua potable y, des de luego, se carece de ella para el aseo de los refugiados.

Añadió, por último, dicho diputado, que hombres, mujeres y niños viven en la mayor promiscuidad y en un grado tal de suciedad, que de continuar así mucho tiempo, no tardará en producirse en el campamento una epidemia de tifus.

Perpiñán.—El descontento de los huidos catalanes a Francia es cada día mayor y se convierte en verdadero odio contra sus antiguos amigos los franceses.

Nadie se escapa de los campos de concentración, ni siquiera los que han pasado la frontera con sus papeles en regla y hasta los que han pasado con pasaporte diplomático.

En uno de estos campos se encuentra el general Masquelet. Los componentes de la Generalidad, que fueron detenidos en un bar, han tenido que pasar varias horas en los campamentos, y también Margarita Neker y el Subsecretario de Instrucción Pública, Puig Elías.

Gran parte de los intelectuales de la Generalidad, con el escritor César A. Jordana a la cabeza, han sido obligados a recibir el mismo trato que los demás.

Frete internacional

## Los países balcánicos y americanos hacia el reconocimiento de la España de Franco

Después del reconocimiento del Consejo Federal Suizo

Burgos.—El ministro de Asuntos Exteriores comunica que el Consejo Federal de Suiza ha decidido romper sus relaciones con el llamado “gobierno Negrín” y reconocer “de jure” como único Gobierno legal de España al Nacional presidido por el Generalísimo Franco. Esta decisión del Consejo Federal, adoptada tras minucioso estudio de la situación de España, constituye una prueba elocuente de la realidad actual de nuestra Patria y señala una norma que habrá de ser seguida en breve por otras importantes naciones.

Bucarest.—El próximo día 20 se reunirá en esta capital la Entente Balcánica, es decir Rumania, Yugoslavia, Turquía y Grecia.

Según informes de fuente digna, se sabe que tomarán el acuerdo de reconocer “de jure” al Gobierno del Generalísimo Franco.

## 900 mujeres van a prestar servicio de Policía

Valencia.—Se anuncia que en fecha próxima actuarán 900 mujeres en el servicio de policía. También se intenta que todos los transportes y servicios de descarga de los puertos sea efectuado por mujeres.

## Los hijos de Abd-el Krim quieren ser militares

París.—“Paris-Soir” anuncia que el famoso Abd el Krim, reelegido, como se sabe, por el Gobierno francés en la isla de la Reunión desde 1925, ha solicitado que se conceda autorización a sus dos hijos para efectuar las pruebas de ingreso en la Escuela militar de Saint Cyr.

## GOBIERNO CIVIL

Don Jesús Apellániz ha ofrecido al señor Goberador civil un piso de su propiedad para albergar en él a los refugiados catalanes.

El señor Barón de Benasque ha agradecido el ofrecimiento y pone el caso como estímulo y ejemplo.

No se han dado por enterados

## El “Osservatore” no ha reproducido el telegrama de Negrín

Roma.—El órgano de la Santa Sede “Osservatore Romano” reproduce todos los telegramas de pésame enviados por los jefes de Estado y gobiernos extranjeros, con motivo de la muerte de Su Santidad Pío XI al Cardenal Paeli o al Colegio de Cardenales. El telegrama de Negrín es el único que no ha sido publicado.

# VITORIA ALDIA

## LOS DEPORTES

### PELOTA: Los partidos de ayer en el Frontón. - En el primer partido Olascoaga y Ormazábal derrotaron ampliamente a Salegui y Zabala. - En el segundo, Chiquito de Mallavia destacó enormemente sobre el resto del conjunto

Regular entrada en el Frontón cuando da comienzo el primer partido anunciado entre Salegui y Zabala contra Olascoaga y Ormazábal.

Partido sin color que Olascoaga liquidó de cuatro mandos, dejando en 8 tantos para 22 a sus contrarios.

Salegui no hizo nada notable en todo el partido si no es aquella dejada al ancho que le valió su séptimo tanto.

Zabala estuvo desastroso. Ormazábal en cambio jugó con soltura y hasta consiguió un tanto de bellísima factura.

Un dato para la historia: Olascoaga se apuntó nueve tantos de saque; ¿cómo estaría Zabala!

El segundo partido empezó con bastante retraso por no haberse presentado a tiempo los dos delanteros que habían de contender en él.

Ya incluso se estaba paseando por la cancha la cartelera anunciando el cambio de partido, en el que iban a tomar parte Onairúa y Chiquito de Iratxe cuando aparecieron a "todo gas" Rubio y Ubilla.

Debido a ello eran las ocho y cinco cuando daba comienzo la segunda pelea.

Una pelea enconada y larguísima que llegó a entusiasmar y emocionar al respetable.

Terminada el pasado domingo la primera vuelta del campeonato regional, el próximo día 19 dará comienzo la segunda con las siguientes combinaciones: Aurrerá-Real Unión de Irún, en Mendizorrosa; Tolosa-Rentería, en Berazubi; y Real Sociedad Deportiva Alavés, en Atocha.

Por lo que toca a los equipos de casa, el Deportivo Alavés irá a San Sebastián con optimismo y confianza, no con mucha confianza porque sabe de antemano

El jugador que destacó en todo el partido fue Chiquito de Mallavia que seguramente tuvo la mejor actuación de toda su carrera.

Durante todo el partido fue el incansable animador de la pelea y para él fueron, mercedamente, las ovaciones más cerradas de los aficionados.

Arámburu que actuó bien y seguro, lo llegó ni con mucho a la brillante actuación de su contrario.

En la delantera Rubio nos gustó más que Ubilla si bien este al final del partido, en los tantos de compromiso, sacó a relucir su tradicional "furia" desahuciándose con habilidad de sus enemigos.

Se registraron igualadas a 10, a 11, a 16 y 19, plantándose aquí Rubio y Arámburu mientras sus contrarios llegaban a la meta.

En resumen: fue un partido entretenido y de emoción, que han de recordar por mucho tiempo los aficionados vitorianos; y al recordarlo no olvidarán a incommensurable labor de Chiquito de Mallavia.

Entre partido y partido se repartieron los programas de la emocionante pelea del sábado; revancha de la del pasado domingo en Tolosa; es decir que a las siete y media, poco más o menos, del sábado día 18, veremos el siguiente partido: Hermanos Atano VII y IV, contra Onairúa y Urcelay; ¡vaya plato fuerte!, y para entremés Olascoaga y Artamendi contra Salegui y Arteche I.

Entre partido y partido se repartieron los programas de la emocionante pelea del sábado; revancha de la del pasado domingo en Tolosa; es decir que a las siete y media, poco más o menos, del sábado día 18, veremos el siguiente partido: Hermanos Atano VII y IV, contra Onairúa y Urcelay; ¡vaya plato fuerte!, y para entremés Olascoaga y Artamendi contra Salegui y Arteche I.

Entre partido y partido se repartieron los programas de la emocionante pelea del sábado; revancha de la del pasado domingo en Tolosa; es decir que a las siete y media, poco más o menos, del sábado día 18, veremos el siguiente partido: Hermanos Atano VII y IV, contra Onairúa y Urcelay; ¡vaya plato fuerte!, y para entremés Olascoaga y Artamendi contra Salegui y Arteche I.

Entre partido y partido se repartieron los programas de la emocionante pelea del sábado; revancha de la del pasado domingo en Tolosa; es decir que a las siete y media, poco más o menos, del sábado día 18, veremos el siguiente partido: Hermanos Atano VII y IV, contra Onairúa y Urcelay; ¡vaya plato fuerte!, y para entremés Olascoaga y Artamendi contra Salegui y Arteche I.

Entre partido y partido se repartieron los programas de la emocionante pelea del sábado; revancha de la del pasado domingo en Tolosa; es decir que a las siete y media, poco más o menos, del sábado día 18, veremos el siguiente partido: Hermanos Atano VII y IV, contra Onairúa y Urcelay; ¡vaya plato fuerte!, y para entremés Olascoaga y Artamendi contra Salegui y Arteche I.

rotunda que les sitúe con honor en el cuadro clasificador.

Pero para ello, chavales, tenéis que prepararos mucho; el Real Unión del primer empate no es el mismo que tendréis enfrente el próximo domingo; mucho cuidado que a lo mejor donde menos se piensa salta la liebre.

A algunos "hinchas" del Deportivo se me han acercado a pre-

guntarme si se admitirán viajeros el domingo en el auto de los jugadores; he procurado enterarme, pero aún no ha sido posible arrancar respuesta; no obstante mañana veremos si logro complacer a los "preguntadores"; de todos modos hay un servicio admirable por ferrocarril que puede satisfacer muy bien el deseo de los excursionistas.

K. D. T.

### Comentarios locales

#### El reloj de San Vicente

La Iglesia Parroquial de San Vicente Mártir ha distribuido entre sus feligreses la siguiente circular invitación:

Amado feligrés: La Parroquia se dirige en estos momentos a ti. Tu Parroquia es el centro de toda tu vida. Asentada en medio de la feligresía, dirige toda la vida de sus feligreses, aun de modo material. Y tu Parroquia te pertenece a ti, como tú le perteneces a ella. Por eso ahora tu Parroquia se dirige a ti. Para un asunto capital que le afecta muy directamente.

Don Ramiro L. Morillas; San Francisco, 14, Cerería. Don Joaquín Barajuen; Cuchillería, 24, Agente de negocios. Don Benito Marquinez; Pintorería, 34, Ultramarinos. Sucesor de María Pasaña; Nueva Dentro, 4, Ultramarinos. Don Baltasar O. de Urbina; Calvo Sotelo, 14, Ultramarinos. Doña Teresa Martínez; Portal del Rey, 16, Mercería. Don Félix Elguea; Fueros (Resbaladero), 6, Quincalla. Don Pío R. de Azúa; Rioja, 3, Ultramarinos. Don Honorio Orive; Juzimendi (Avenida de Olagibel), 34, Estanco.

Don Honorio Orive; Juzimendi (Avenida de Olagibel), 34, Estanco. También reciben donativos el señor Párroco y demás firmantes de este escrito.

Hemos de permitirnos algunas apostillas y ampliaciones a esta circular en un próximo artículo. Un pobre diablo.

Un pobre diablo.

Un pobre diablo.

Un pobre diablo.

Un pobre diablo.

Un pobre diablo.

Un pobre diablo.

Un pobre diablo.

Un pobre diablo.

Un pobre diablo.

Un pobre diablo.

Un pobre diablo.

Un pobre diablo.

Un pobre diablo.

Un pobre diablo.

Un pobre diablo.

Un pobre diablo.

espíritu y fervor de feligrés. Y se te suplica lo hagas dentro del presente mes de febrero, para que así podamos saber hasta dónde hemos de llegar en los gastos de instalación del magnífico reloj parroquial.

La Junta de Fábrica: Julián Sampedro (Párroco), R. L. Morillas, Salvador Landa, Jenaro Echaurre, Juan Cruz F. de Retana, Federico Gómez de Carrero, Luis Madinaveitia.

Centros parroquiales donde se admiten los donativos, mediante entrega de recibos:

Don Ramiro L. Morillas; San Francisco, 14, Cerería. Don Joaquín Barajuen; Cuchillería, 24, Agente de negocios. Don Benito Marquinez; Pintorería, 34, Ultramarinos. Sucesor de María Pasaña; Nueva Dentro, 4, Ultramarinos. Don Baltasar O. de Urbina; Calvo Sotelo, 14, Ultramarinos. Doña Teresa Martínez; Portal del Rey, 16, Mercería. Don Félix Elguea; Fueros (Resbaladero), 6, Quincalla. Don Pío R. de Azúa; Rioja, 3, Ultramarinos. Don Honorio Orive; Juzimendi (Avenida de Olagibel), 34, Estanco.

También reciben donativos el señor Párroco y demás firmantes de este escrito.

Hemos de permitirnos algunas apostillas y ampliaciones a esta circular en un próximo artículo.

Un pobre diablo.

Un pobre diablo.

Un pobre diablo.

Un pobre diablo.

Un pobre diablo.

Un pobre diablo.

Un pobre diablo.

Un pobre diablo.

Un pobre diablo.

Un pobre diablo.

Un pobre diablo.

Un pobre diablo.

Un pobre diablo.

Un pobre diablo.

Un pobre diablo.

Un pobre diablo.

Un pobre diablo.

Un pobre diablo.

## Escuelas alavesas La Inspección de Primera Enseñanza de Alava ha sido dividida en tres zonas

En cumplimiento de la Orden de 20 de enero de 1939 ("Boletín Oficial del Estado" del 27), esta Junta de Inspectores de Primera Enseñanza ha acordado dividir la provincia en las siguientes Zonas de Inspección:

### Zona femenina

Zona femenina, a cargo de la Inspectora de Primera Enseñanza doña Isabel Romero Sarriá.

Comprenderá todas las Escuelas nacionales, provinciales, municipales, de Patronato y privadas que sean "graduadas" o "unitarias de niñas" y además las Escuelas mixtas de:

Navarrete, Ayuntamiento de Bernedo.

Otazu, Ayuntamiento de Vitoria.

Gamarra, Ayuntamiento de Vitoria.

Elorriaga, Ayuntamiento de Vitoria.

Crispiana, Ayuntamiento de Vitoria.

Hérgueta, Ayuntamiento de Barandua.

### Zona occidental

Zona occidental, a cargo del Inspector de Primera Enseñanza don José María Azpeurrutia y Flórez, de la que queda provisionalmente encargada la Inspectora de Madrid doña Luisa Bécarras Más.

Comprenderá las Escuelas de todas clases, exceptuadas las incluidas en la Zona femenina, de los Ayuntamientos siguientes:

Mendizola, Foronda, Los Hue-

tes, Iruña, Nanelares de la Oca, Ribera Alta, Ribera Baja, Armiñón, Zambrana Salcedo, Arceñiega, Ayala, Oquendo, Llodio, Amurrio, Arrastaria, Lezama, Urcabustaiz, Cuartaango, Valdegovia, Valderejo, Añana, Bergüerdia, Labastida, Salinillas de Buradón, Peñaerrada, Pipaón, Lagrán, Zuva.

Además, formarán parte de dicha Zona las siguientes, pertenecientes al Ayuntamiento de Vitoria:

Graduada de niños, Samaniego.

Colegio de San José.

Escuelas gratuitas de la calle de Arana.

Y Escuelas de los pueblos de Betoño, Arriaga, Ali, Gobeo, Margarita, Zuzo, Armentia, Gomecha, Ariz, Subijana, Miñano, Berrostequieta, Amárita, Lasarte, en el Ayuntamiento de Vitoria.

### Zona oriental

Zona oriental a cargo del Inspector de Primera Enseñanza don Nicolás Longarón Nandiri.

Comprenderá las Escuelas de todas clases, exceptuadas las incluidas en la Zona femenina, de los Ayuntamientos siguientes:

Cigoitia, Aramayona, Villarreal, Arrazua Uburrua, Gamba, Barrundia, San Millán, Aspárrena, Salvatierra, Zaldenua, Elburgo, Alegria, Gauna, Iruraz, Contrata, Alda, San Vicente Arana, Oteo, Orbiso, Santa Cruz de Campezo, Artoñana, Araya, Lamiñoria, Apella

niz, Arlucea, Corres, Marquina, San Román de Campezo, Quintana, Berredo, Baños de Ebro, Barriobusto, Cripán, Elciego, Elvillar, Labraza, Laguardia, Lanciego, Lapuebla de Labarca, Leza, Moreda, Oyón, Samaniego, Villabuena, Yecora.

Además, formarán parte de dicha Zona las siguientes, pertenecientes al Ayuntamiento de Vitoria:

Graduada de niños, La Florida.

Unitaria de niños, P. Francisco de Vitoria.

Colegio de niños de Santa María.

Colegio del Sagrado Corazón de Jesús.

Y Escuelas de los pueblos de Oreña, Matauco, Ilarraza, Ascarza, Villafranca, Aberásturi, Ullivarri Ollerros, Gámiz, Monasterioren, Castillo, Arcehaleto, Iunguitu, Ullivarri Arrazua, Mendiola.

Vitoria, 4 de febrero de 1939. III Año Triunfal.—La Inspección.

**L. IZAGA**  
MÉDICO  
del Sanatorio Psiquiátrico de Santa Agueda.  
Enfermedades del sistema nervioso.  
Consulta: San Antonio, 28, 2º

## Briznas

Una de las formas del empleo de modismos españoles nos dice: Jueves de comadres, el anterior al de comadres. Jueves de comadres, el penúltimo antes de carnaval. Jueves gordo, o lardero, el inmediato a las carnestolendas.

Es decir: Que hoy estamos en jueves gordo, o jueves de lardero, que también tiene su copia popular:

Jueves de lardero, viernes de la cruz, sábado glorioso resucitó Jesús.

Y ha pasado el jueves gordo lo que, en lo mundano, pasará con el trutrojo: Su transcurso completamente desapercibido; porque en el cambio que viene operándose en las costumbres españolas, esta de la casitud de las carnestolendas, a la que el señor Marqués de Estella trató de eliminar en su modo de celebrarse, ha sido de las más pronto, más radical y más favorablemente acogidas.

¡Ni jueves del lardero, ni carnaval profano!

Zadorra.

**LUIS PANGUA**  
Especialidad en toda clase de bocadillos  
Florida, esquina Arca

Correas para transmisiones Navarro, Santa María, 9

**AQUARIO**  
BARR VITORIA

**AZPIAZU HNOS.**  
VITORIA  
Casa especializada en toda clase de trabajos de tapicería SAN PRUDENCIO, 23 y 25.

**GRAN FRONTON HOTEL**  
Restaurant - VITORIA  
Teléfonos: Central, 1400; Anexo, 1426

Colitis crónica.- Hemorroides.- Varices.- Enfermedades del aparato respiratorio (Asma, Tuberculosis y Bronquitis crónicas, Abscesos pulmonares).

**HIPERTROFIA DE LA PROSTATA PROSTATITIS**  
Curación radical sin dolor ni operación. Terapéutica endobronquial.- Electroterapia.- Fisioterapia.- Rayos X.

**ANGEL DE GARAZABAL MEDICO**  
Florida, 17, Vitoria. - Teléfono, 1617.

Parroquia de Santa María.— Todos los días se celebra la Santa Misa desde las seis y media hasta las nueve. En la de siete se reza el Santo Rosario, teniendo a continuación una breve meditación y ofrecimiento de obras al Sacratísimo Corazón de Jesús.

**MADERAS** Rafael Retana VITORIA Teléfono 1934

**Santora de mañana**  
Viernes, 17.—La Huida de la Sagrada Familia a Egipto.— Santos Alejo Falconeri, fundador; Silvino, ob.; Policarpo, ob.; Faustino, Donato, Secundiano, Rómulo, Teodoro, Julián, mrs.; Pintano, abad.; Beato Francisco Clet, C. M., mártir.

**Litúrgica**  
Viernes, Misa del domingo anterior; color de los ornamentos, morado; sin Gloria ni Credo; 2.ª oración «A cunctis»; 3.ª oración al arbitrio; Gradual sin Tracto; Prefacio común. Benedictamus Domino.

**Sección de cultos**  
Parroquia de San Pedro.—Mañana a las seis y media de la tarde se rezará el ejercicio del Via Crucis por España.

**EL DOCTOR ANTONIO G. TAPIA**, de Madrid, Especialista en garganta, nariz y oídos, Ha trasladado su consulta a Postas, 23, entresuelo derecha.

**Parroquia de San Miguel.**— Via Crucis: Mañana a las siete de la tarde se tendrá el solemne ejercicio de penitencia por España.

Triduo de desagravio a Jesús Sacramentado durante los días 19, 20 y 21 de febrero.

**BASES**  
En cumplimiento de las órdenes recibidas se establece en esta población de Vitoria, en el domicilio de Palange Española Tradicionalista y de las JONS (antigua Milicia Ciudadana) sita en la Plaza de España, de diez a una de la mañana y de tres a seis de la tarde, el servicio de recepción y distribución en Madrid de viveres a familiares en las siguientes condiciones:

Primera. Cada paquete llevará una etiqueta de 15 por 13 centímetros en la que se indicará:

**BAR ALCAZAR**  
Carpentería  
mariscos  
DATO, 4 VITORIA

**Zapatillas paño**  
Señora, caballero y niño. El mayor surtido. Las de más calidad.

**Hipólito e Hijos**  
Los que más barato venden Portal del Rey, 21.—Correría, 21.—Independencia, día 18 (Barreras).

**JULIAN BAJO**  
JOYERIA  
RELOJERIA  
PLATERIA  
Dato, 8 VITORIA

**Policarpo Palacios**  
Almacén de Ultramarinos  
Teléfono 1421  
Venta de  
Coñac Tradicionalista  
y  
Coñac Requete  
El mejor jabón, LAGARTO

**Librería Cervantes**  
Tacos almanaque del Carmen y Santa Teresita  
Calendarios patrióticos de hojas mensuales  
Fotografías en colores de José Antonio Primo Rivera  
Libros de actualidad.—Objetos de escritorio  
Dato, 30.—VITORIA.—Teléfono 1372

Concurso estudiantil de PENSAMIENTO ALAYES para la fiesta de Santo Tomás

Tema 6: El estudiante católico y las Misiones Católicas

Por YOMAPIFER Del 6.º de Bachillerato.

El Papa ha muerto! Estudiantes: ¿dejaremos en olvido al Papa de las Misiones? Fue él— ¿quién lo duda?—el que sembró en nuestras almas "eso" que no sé cómo llamar, que es mezcla de entusiasmo, de triunfo, de sol, de juventud, y que sin embargo, no se le puede dar ninguno de estos nombres. Ya tenemos un ideal. "La juventud es fuego devorador..." Ya tiene yesca el fuego para convertirse en incendio. Seguramente todos me acompañaréis gustosos en mi viaje: voy al encuentro del misterio africano, a la Patria de San Agustín. También él fue estudiante.

El Sahara, palmeras, narices ananas, sol abrasador, ¿no es cierto que es el mejor programa para la más arrebatadora de las novelas? Los estudiantes buscamos misterio, lo desconocido tiene un nuevo encanto para nosotros, encanto que se triplica si el peligro y la prohibición forman alrededor del misterio el más sensacional de los avatares. Sin embargo, no es novela, es realidad amarga, en África hay 7.685.000 católicos y la ocupan 150.000.000 de habitantes.

En sus desiertos la masa inmensa de las pirámides dan custodia fiel a la Esfinge. Y Ramsés III se balancea entre dos obeliscos gigantes, los faraones parecen dormidos en sus lechos de piedra, que rematan el signo de Isis. Sobre las mezquitas el muecín canta el Corán; bajo el cielo puro del Nilo el cocodrilo es adorado, y en la espesura de sus selvas se elevan arrogantes los fetiches llenos de clavos y zarandajas; el totem está extendidísimo entre ellos; apenas algunos corocen al blanco de Dios que les abrirá las puertas del Cielo.

Hasta ahora ha sido nuestro vehículo un improvisado bote de desplegadas velas, que corre sobre la arena impulsado por el simonum a las grillas del mar rojo, lo dejamos, un dirigible de chata cabeza nos transporta al Asia. Y... de 950.000.000 de habitantes hay 20.550.000 católicos. En la Arabia nació Mahoma y allí las mujeres arrullan a sus hijos con versículos del Corán; ya nos encontramos en la terraza del mundo: la meseta del Tibet. El Templo de los Mil Lammas duerme en la sombra; el silencio es absoluto; en su interior se celebra el más extraño de los ritos. El gran Lamma ha muerto y los montes esperan la metempsicosis: de pronto una gran algarazara repercute en los muros y lanza el eco a través de todo el Asia. "De los seis reyes nacidos que enterraron en la tumba del gran Lamma solo uno vive, en él se ha verificado la reencarnación". Los otros cinco, ya son cadáveres. ¿Dónde estarán sus almas!

La Mongolia se revuelve, parece que sus habitantes han bebido todos en las aguas de la locura, es que nosotros no conocemos el acontecimiento... se ha en contrado la momia de Gengis-Kan... A la salida del desierto de Gobi una manada de renos nos hacen abandonar nuestro medio de locomoción; penetramos entre la dura estepa y los iconos transparentes, cual agujas de hielo, presentan un espectáculo aterrador, clavadas en ellos los cuerpos de doce gaviotas se retuercen; lanzando agudos chillidos, nos encontramos en una especie de templo de hielo, en el centro de las doce agujas, un irreflexo icono se levanta rodeado de cuerpos humanos; son las víctimas de la diosa de Fuego.

¡Qué desencanto! En la Siberia no hay estudiantes. Ur: fuerte silbido dispersa nuestras montañas; el Pacífico se presenta a nuestros ojos y en un ligero estuque ponemos rumbo a Japón: más culto, más civilizado, pero cuartos boncos hay entre los nipones, parece que los ha vomitado el Fusi-Yama, son tantos, que parecen pocos los misioneros que

Una circular de la Inspección Femenina de la Provincia de Alava

Cómo ha de ser la formación de las niñas en las escuelas hacia un sano feminismo

Creadas por Orden ministerial de 20 de enero las Zonas femeninas de Inspección, constituidas por todas las Escuelas Graduadas y Unitarias de niñas y párvulos, y haciéndose especial mención de ellas, y dando en la misma particulares disposiciones para encarecer la formación del espíritu religioso y patriótico de las niñas, precisamente, dentro de las normas generales que en este sentido viene dando la legislación actual.

La Inspección femenina de Alava, para cumplimentar lo dispuesto por las autoridades superiores y con objeto de unificar esa labor en las Escuelas todas de niñas, pues no necesita dar orientaciones perfectamente conocidas y sentidas por el excelente Magisterio femenino de la provincia, a él se dirige con su cesosa ayuda para la realización de determinados puntos concretos.

Los momentos actuales son críticos, en nuestra mano ha estado siempre la formación de la niñez de la clase más numerosa, la clase baja, la chica de la calle, aquella que apenas si tiene hogar, por lo que su Escuela ha de ser escuela y familia y la maestra ha de hacer veces de tal y quizá más todavía, de madre; pero casi finalizada la sangrienta guerra por sostener los principios religiosos y la unidad patria, nos ha llegado la hora del deber imperioso y de poner nuestra influencia al servicio de Dios y de la Patria, la Patria lacrada que exige de nosotras que le formemos mujeres, futuras madres que sepan amarla y servirle. Cristo nos pide para sí esas almas y su mandato se hace tangible en la sangre vertida en los campos de batalla y en las órdenes terminantes de nuestras autoridades. Para cumplir con ambas obligaciones hoy no necesitamos ser mártires ni se nos exige heroísmos pues el ambiente nos acompaña y ayuda, pero por lo mismo pesa sobre nosotras una gravísima obligación de la que hemos de dar estrecha cuenta a Dios. La misión es honrosa, grande y santa, vayamos a ella con el corazón abierto a toda abnegación, generosidad y sacrificio.

Respecto a la formación patriótica esta Inspección entiende que en términos generales la Escuela de niñas, como mejor puede servir a España es formándole buenas madres de familia para el porvenir, acudiendo no sólo a la formación religiosa que es lo primero, sino a aquella instrucción necesaria y conveniente para el cumplimiento de las obligaciones propias de la mujer. No es necesario entrar en detalle de cuáles han de ser estas materias, pues en el conocimiento de todos está; la Inspección por su parte organizará cursillos de intensificación de enseñanza que pudéramos llamar de hogar, pero aparte de ello quiere hacer una pequeña indicación. La propia experiencia nos acusa de que en general la mujer siente y ama poco a España, no sabe entusiasmarse con sus bellezas físicas y espirituales porque no las conoce, y es imposible sacrificarse por lo que ni se conoce ni se ama; llegamos hasta comprender mejor rasgos hermosos de otros países que los nuestros propios. Culpa de ello ha tenido la Escuela, que no supo crear ese ambiente en gran parte por falta de libros para orientarlo; en mucha también por campañas mal intencionadas. Hemos de esforzarnos durante este curso por empezar a atacar tal estado de cosas. Hay que servir a España en toda su hermosura física y moral, para amarla. Procedimiento para ello, enseñanza de los más fundamentales puntos de Geografía e Historia, pero de

referentes a la vida de la Virgen María o tratados piadosos sobre Ella y por los medios que la maestra crea adecuados para conocerla bien y suscitar en sus discípulas un filial afecto y tierna confianza en nuestra Madre Santísima.

Segundo. La enseñanza diaria del Catecismo se sustituirá los sábados por la explicación del Evangelio correspondiente a la misa del día siguiente familiarizando en el conocimiento de los cuatro Evangelios a las niñas. Y no ha de limitarse la maestra a acompañar a la iglesia los domingos a sus discípulas, sino que de vespera ha de preparar y estudiar por decirlo así el espíritu litúrgico de la festividad, para que vayan acostumbrándose a acudir a la misa siguiéndola en unión del Sacerdote, ofreciendo el Santo Sacrificio.

Tercero. Es importantísimo velar por la frecuentación de los Sacramentos de la Penitencia y Eucaristía cuidando de la debida preparación para la recepción de los mismos. Recuerdo nuevamente a las maestras que para esto han de sustituir a la madre, que por ignorancia o exceso de trabajo poco o nada hace. Preparación cuidadosa de las disposiciones anteriores, de la compostura exterior y buscar por todos los medios, aunque haya de costar sacrificios y molestias personales muchas veces, crear el hábito de la Comunión frecuente, sentida y piadosa, fuente de todo perfeccionamiento sólido.

Respecto a la formación patriótica esta Inspección entiende que en términos generales la Escuela de niñas, como mejor puede servir a España es formándole buenas madres de familia para el porvenir, acudiendo no sólo a la formación religiosa que es lo primero, sino a aquella instrucción necesaria y conveniente para el cumplimiento de las obligaciones propias de la mujer. No es necesario entrar en detalle de cuáles han de ser estas materias, pues en el conocimiento de todos está; la Inspección por su parte organizará cursillos de intensificación de enseñanza que pudéramos llamar de hogar, pero aparte de ello quiere hacer una pequeña indicación. La propia experiencia nos acusa de que en general la mujer siente y ama poco a España, no sabe entusiasmarse con sus bellezas físicas y espirituales porque no las conoce, y es imposible sacrificarse por lo que ni se conoce ni se ama; llegamos hasta comprender mejor rasgos hermosos de otros países que los nuestros propios. Culpa de ello ha tenido la Escuela, que no supo crear ese ambiente en gran parte por falta de libros para orientarlo; en mucha también por campañas mal intencionadas. Hemos de esforzarnos durante este curso por empezar a atacar tal estado de cosas. Hay que servir a España en toda su hermosura física y moral, para amarla. Procedimiento para ello, enseñanza de los más fundamentales puntos de Geografía e Historia, pero de

modo ameno, vivo y eficaz. Los conocimientos fundamentales fijos a la memoria, y el corazón lleno de dulces evocaciones para lo cual uno de los muchos medios sería el comentario y colección cuidadosa de las bellísimas lecturas que a veces desperdigadas trae el periódico, la revista, etc., etc., y el empleo acertado del cine o la fotografía. Pero sobre todo la acción personal de la Maestra en las explicaciones, y el comentario lleno de entusiasmo por esta España tan noble y generosa que una vez más en la Historia ha cumplido la misión para que la Providencia viene destinándole: sacrificarse por el bien de la Humanidad. Es necesario llegar al corazón de la niña, contagiarle de nuestro fervor, para que diariamente al terminar la clase y al escucharse las vibrantes rotas del Himno Nacional y arriarse la Bandera en el edificio los vivas patrióticos no broten meramente por obligación, de la garganta, sino salgan pujantes y tristes de corazones dispuestos para el porvenir para todos los sacrificios.

Viva España! ¡Arriba España!

Vitoria, 15 de febrero de 1939. III Año Triunfal.—La Inspectora, Isabel Romero.

Inglaterra suprime toda comunicación postal con la España roja

Londres.—El ministro de Comunicaciones del Gobierno de Inglaterra ha dado una nota en la que manifiesta que el Gabinete de Londres ha suprimido la comunicación postal con la zona roja española.

Se declara el estado de guerra en Jamaica

Londres.—Noticias de Kingston (Jamaica), dicen que ha sido proclamado el estado de guerra en toda la isla y que todas las tropas han sido movilizadas.

Estas medidas se deben a la huelga de brazos caídos declarada por los obreros a instigación de su jefe, Bustamante, por haberse negado una casa exportadora de frutas a despedir a varios obreros no asociados.

La huelga se ha extendido a la isla entera.

La Comisión sobre ilegitimidad de los Poderes Públicos actuantes en julio de 1936 se reunió ayer en Burgos

Tiene el propósito de proseguir los trabajos aun terminada la guerra

Burgos.—Ayer tarde se reunió en uno de los despachos del Ministerio de la Gobernación la Comisión creada por orden ministerial del 21 de diciembre de 1938 para determinar la ilegitimidad de los Poderes actuantes el 18 de julio de 1936. El presidente de la Comisión, don Eusebio Bellón, recibió a los periodistas, a quienes hizo la siguiente declaración:—

—La Comisión, que ya había entregado al ministro de la Gobernación, en la primera decena de enero, un avance de su trabajo, ha tenido el honor, esta tarde, de ser presidida por el señor Serrano Suñer, para recibir el dictamen que ha emitido en cumplimiento de su misión. Este dictamen se entregará al Gobierno dentro de breves días, con un apéndice conteniendo algunos elementos de prueba, para que por el Gobierno se dé a estos documentos la publicidad conveniente. Esto —agregó el señor Bellón

—sin perjuicio de que la Comisión prosiga sus trabajos para lograr otros importantes elementos probatorios que puedan hallarse en las ciudades últimamente liberadas. A este efecto, una ponencia emprenderá el viaje, uno de los días próximos, con dirección a Barcelona. Es de advertir y digno de tener en cuenta que la Comisión ha llegado, a través de su tarea y después de emitir su dictamen, a conclusiones en absoluto terminantes.

Además —dijo— la Comisión tiene el propósito de proseguir sus trabajos una vez terminada la guerra, para continuar acumulando elementos probatorios de la ilegitimidad de los Poderes republicanos antes del 18 de julio e inmediatamente después de aquella fecha, a fin de completar el proceso jurídico político que se le ha encomendado.

Bajo la presidencia del señor ministro y con asistencia de la mayor parte de los vocales, ha sido aprobado el dictamen, y el apéndice anejo por aclamación.

La Semana de Organizaciones Juveniles Ayer disertó el Asesor de Religión y Moral don Gregorio Olalde

Hoy hablará el señor Arraiz

Correspondió ayer en el ciclo de conferencias de Organizaciones Juveniles la exposición del tema "Tradicición y catolicidad de España" por el asesor de Religión y Moral don Gregorio Olalde.

Puntualizó en ella el verdadero concepto de la Tradición, transmisión de noticias sobre hechos, doctrinas, usos, etc. de un pueblo que se van perpetuando a través de las generaciones para constituir su manera propia en su individualidad y grandeza. Transmisión y comunicación sobre todo del espíritu, móvil que empuja a los pueblos en el avanzar las cosas que sus antepasados hubiesen hecho en determinado momento histórico.

Tradicición que no es estancamiento sino progreso y adelanto, siempre antiguo, en lo que está su valor y autoridad y siempre nueva; vieja, pero en su continuo rejuvenecerse, sangre de las generaciones y alma de los pueblos.

Estas medidas se deben a la huelga de brazos caídos declarada por los obreros a instigación de su jefe, Bustamante, por haberse negado una casa exportadora de frutas a despedir a varios obreros no asociados.

La huelga se ha extendido a la isla entera.

Con el testimonio de los grandes tratadistas de la Tradición probó su valor, su importancia y la necesidad de conocerla.

En su breve recorrido por la Historia de España hizo ver la identidad de la tradición española con la religión católica, en el destino de nuestra Patria para las grandes empresas de Dios.

Tradicición y catolicidad, tradición e Imperio suenan de distinta manera pero son una misma cosa, y el afán de nuestros tiempos ha de ser para obtener el perdón de nuestros pecados de lesa patria, volver a las grandes concepciones de nuestro siglo de oro, de gloria y grandeza sin igual.

Terminó exhortando a los jóvenes al estudio de nuestra Tradición, para que conociéndola la amen y formen la Patria Una, Grande y Libre.

En la imposibilidad de disertar hoy el señor don Hilario Catón, delegado provincial de Propaganda, por encontrarse algo delicado, sobre el tema "Yugo y Flechas en el escudo de Isabel y Fernando", turna con el señor Arraiz, director de "Norte", que versará sobre el tema "José Antonio y sus Juventudes".

Comisión Inspectora Provincial de Mutilados de Guerra de la provincia de Alava

BOLETIN DEL MUTILADO

MINISTERIO DE JUSTICIA Orden Artículo 1.º.—Los Mutilados de Guerra por la Patria que hayan aprobado alguno de los ejercicios de cualquiera de las oposiciones al Cuerpo de Aspirantes a Registros de la Propiedad, podrán ser nombrados a su instancia Aspirantes de dicho Cuerpo, con todos los derechos que a los mismos corresponden.

Artículo 2.º.—Dichos Mutilados serán colocados a continuación de los Aspirantes de la última promoción.

Si fueren más de uno los solicitantes tendrán preferencia de colocación los que hayan aprobado mayor número de ejercicios, y dentro del mismo caso el que haya obtenido mejor puntuación.

Artículo 3.º.—Independientemente de lo dispuesto en esta Orden se reglamentarán en su día los derechos reconocidos a los Mutilados de Guerra y a los convalidados por el artículo 46 del Reglamento de 5 de abril último y Decreto de 12 de marzo de 1937, respectivamente.

Información Municipal

El alcalde, señor Santaolalla, ha recibido esta mañana la visita de varios componentes del Tercio de Requetés alaveses "Virgen Blanca".

Llegan a Ginebra las obras de arte del Museo del Prado

Ginebra.—Las obras de arte del Museo del Prado, transportadas por 23 camiones, con un total de 1.845 bultos, acaban de llegar a Ginebra donde han quedado encerradas en el Palacio de la Sociedad de Naciones.

Entre esas joyas de arte figuran 115 Goyas, 43 Grecos y 45 Velázquez.

Entre los lienzos llegados a Ginebra figuran "La familia de Carlos IV", "Las Meninas" y "Las Lauras".

OÑA MEDICO-DENTISTA Consulta de 10 a 1 INDEPENDENCIA, 8. (frente a Plaza de Abastos)

Anuncios telegráficos

PAGO AL CONTADO En metálico, sellos de Correos o giro postal.

EN BUENAS hipotecas coloque su dinero. Escribid Apartado 51. Vitoria.

DOY DINERO en hipoteca. Reserva absoluta. Escribid Apartado 51. Vitoria.

SE VENDE una camioneta de dos toneladas a toda prueba. Razón en esta Administración.

Dr. Parra Solache OCULISTA

Florida, 24.—Teléfono 1735 VITORIA

OPTICA MEDICA Dato, 33.—Teléfono 1753 VITORIA Ejecución rápida y exacta de toda clase de fórmulas de los señores Médicos-Ocualistas. Optica fina en general.—Gafas y lentes de todas clases.—Microscopios, Barómetros, Curvimetros, etc., etc.—Prismáticos y Gemelos de teatro.—Lupas.

Librería Linacero

Apartado 41.—Teléfono 1846 Obras Nuevas Crónica de la Semana pro-Seminario con especial Bendición de Su Santidad el Papa Pío XI y bajo los Auspicios del Emperador Sr. Dr. don Isidro Gomá y Tomás, Cardenal-Arzbispo, Preces et Pia Opera, Indulgencias Ditas et Opportune Recógnitas. Llave del Griego. Colección de Trozos Clásicos. Se reciben diariamente todas las novedades en libros.

Academia Vadillo Fundada en 1915.—Olagabél, 2.—Teléfono, 2158. Cursos prácticos de Contabilidad, particular y de Empresas.—Preparación para oposiciones Bancarias.—Enseñanza individual GARANTIZADA. CALCULO MERCANTIL. MECANOGRAFIA. TAQUIGRAFIA. IDIOMAS. CULTURA GENERAL.

La «Legitimación» del Gobierno de Franco

Berlin.— Toda la prensa alemana continúa comentando extensamente las gestiones de las democracias occidentales cerca del Gobierno de Burgos respecto al reconocimiento del mismo. El "Frankfurter Zeitung" escribe: "Es indudable que hubiera sido mucho más provechoso para el general Franco el que la comprensión, que ahora manifiestan Londres y París para con la España nacional, se hubiera expresado antes. El hecho de que hasta ahora no hayan adoptado esta actitud amistosa hace suponer fundamentamente que lo que pretenden es una clara intervención. Lo mismo que antes creían consolidar su posición política apoyando al gobierno rojo, ahora también pretenden hacer lo mismo cambiando de actitud radicalmente y siguiendo nuevos métodos". El "Badische Presse" dice: "Con la desaparición del frente de Cataluña, se ha decidido definitivamente la suerte de la guerra de España. Ahora la resistencia de los rojos únicamente servirá para retrasar más o menos el final de las hostilidades. El Gobierno francés tiene pues la palabra. Si Francia interviene razonablemente cerca de los resistentes rojos para evitar una prolongación de la guerra, entonces es cuando únicamente podrá ser juzgada benevolamente por la historia y podrá purgar su nefasta intervención en los destinos de la gran nación española". El "Berliner Lokal Anzeiger" se refiere principalmente a la declaración hecha por Washington: de que no reconocerá al general Franco hasta el día en que hayan salido de las filas de su Ejército todos los combatientes extranjeros, hasta el día en que presente humanitarias propuestas para la capitulación de los rojos y haya constituido un Go-

El domingo se celebrará el acto de clausura de la Semana de Organizaciones Juveniles

Será en el Teatro Príncipe y habrá una sesión de cine, disertando el Gobernador civil

El próximo domingo a las once de la mañana, tendrá lugar el acto de clausura del ciclo de conferencias que esta Delegación Provincial, de acuerdo con los Consejos de Asesoramiento y Provincial, tiene organizado y cuyo discurso estará a cargo de nuestro Excmo. señor Gobernador civil.

Dicho acto tendrá lugar en el Teatro Príncipe, precediéndole una sesión de cine y para el que previamente han sido invitados los colegios y escuelas de la ciudad.

URQUIOLA OQUELINA Calle DATO, 4, 1.º. BARRIO

Los Judfos compran naciones

Washington.— Noticias procedentes de ésta dan a conocer que el ministro de Hacienda, que es el judío Morgenthau, ha declarado que el hecho de que algunos países iberoamericanos se encuentren retrasados en el pago de sus deudas no influirá para que se sean concedidos nuevos empréstitos y que ya se han entablado negociaciones respecto al importe de los mismos.

Ante la elección del Papa

El origen de la palabra "Cónclave". Puede el electo no ser Cardenal. No está prescrito que sea italiano. No se admite el veto de la potestad civil.

La palabra "Cónclave" indica que los cardenales permanecen encerrados, bajo llave, para proceder a la elección del Papa. Esta costumbre tiene un origen singular. En el año 1271, diecisiete cardenales se hallaban reunidos en Viterbo con el fin de elegir el sucesor de Clemente IV. Tanta era la tergiversación, que no acertaban a ponerse de acuerdo; la vacante de la Sede Apostólica se prolongaba meses y meses. Entonces, los habitantes de la ciudad recurrieron a una estratagemia: encerraron a los cardenales en un palacio, tabicaron las puertas y juraron no dejar salir de allí a ninguno, hasta que fuese elegido el Papa.

Algunos de los embajadores pueden presentarse al Cónclave, sin embargo no pueden entrar en él y se les recibe en la puerta en donde hay un ventanillo enrejado. Presentan las letras credenciales ante el Sacro Colegio y pronuncian un discurso, al que contesta el Decano del Orden episcopal. Pueden los embajadores hablar individualmente con algún cardenal, pero siempre a través de la reja. Se comprende que la recepción de embajadores no puede tener lugar más que en Cónclaves de larga duración.

No están los cardenales enteramente secuestrados del mundo. Pueden recibir y escribir cartas y pliegos cerrados, con tal que se sometan al examen e inspección del secretario del Sacro Colegio y a la vez de los prelados destinados a la custodia del Cónclave. Absolutamente está prohibido enviar fuera del Cónclave revistas o diarios. Todos los clérigos de la Iglesia Católica son elegibles y tienen derecho al honor del Pontificado. Tenemos el ejemplo de un laico elegido Papa, Juan XX, segundo de los hijos de Tísulo. Gobernó la Iglesia desde el 1024 al 1033. Cuando, a fines del siglo XI, los electores del Pontífice eran sólo los cardenales, el electo Papa era de entre ellos, o dinariamente; pero, aun después de esta época, se da el caso de que el electo no perteneciera al Sacro Colegio. Benedicto XIV, testimoniando que el Papa puede no pertenecer al seno del Sacro Colegio, añade que es conveniente elegirlo de entre los cardenales, porque siempre son más capaces para gobernar la Iglesia. Ninguna Constitución Apostólica prescribe que deba ser italiano el Papa, y, si resulta elegido, el electo no pertenece a la nación.

Desastre sacrilego La Patrona de Tortosa

Por José Artero

¿Cómo apareció la venerada imagen de los tortosinos! Aquel lugar, antes de tufo catalañista, luego almacén de uno de los infinitos Sindicatos que pululaban y robaban en Barcelona, era un marmágnum de los más variados y absurdos objetos. Descollaban un vérbenero y pintarrajeado piano de manubrio, un torno de herrero humilde, que allí estorbaba y al pobre maestro le dejó sin medio de ganarse los millones de pesetas rojas que aquí daban por cualquier remiendo; dos consolas con sus heridas de escayola bajo los oros mellados. Pero lo que allí sobresalía era lo sagrado. Unos bellos bustos de vieja plata con la faz bárbaramente aplastada; dos tibias de un santo relicario sin las joyas y plata que las guardaban y adornando su amarillo marfil por los rotos del desgarrado damasco; trozos esplenidosos de cristal de roca muy tallado de una gran cruz; cajitas guarda-reliquias, con sus filigranas rotas y sus guarniciones de plata destrazadas... Y allá en un rincón dispuestas para ser convertidas en lingotes, grandes piezas de plata repujada. Eran el basamento y pedestal de un rico altar. Su pompa barroca, el noble color mate de la plata con el óxido de los siglos y la mugre de la posesión soviética, las cinceladas labores de su ornamentación aumentaban la pena del desecro y alegría del salvamento. Y allá en el suelo derribado un estupendo Crucifijo de plata y esmalte, emocionador, devoto, con su agonía y mirada de ternura. Toda aquella montaña de plata y relicarios y cruces y sacras roccó era del mismo altar. Todo se recogió con amor y respeto en aquella furgoneta. En el pequeño coche se guardó la cruz y aquella Virgen encantadora y graciosa que besamos con lágrimas al salvarla del sótano donde estaba condenada a la fundición. Cuando la presentamos al Servicio de Recuperación del Patrimonio Artístico Nacional, un alférez del cuerpo gritó con emoción: ¡Es la Virgen de la Cinta, de Tortosa! Y yo pensaba en las tiernas lágrimas que iban a correr por las mejillas del anciano Obispo de Tortosa cuando le contara cómo en un rastro inmundo, la absurda compañía de un loco botín de las rapiñas de un Sindicato Rojo, "había salvado por prodigio la imagen querida de la Reina y Señora de su gloriosa sede".

Disposiciones oficiales Se crea una Escuela de Filología Clásica en la Universidad de Salamanca

Exámenes de marinos mercantes. - Las Diputaciones catalanas. - El Museo del Prado. - Otras disposiciones

NUEVO TEATRO Sábado, 18 de febrero de 1939 (Tercer Año Triunfal) Grandioso acontecimiento cinematográfico! Estreno de la superproducción española realizada en los ESTUDIOS ALEMANES SUSPIROS DE ESPAÑA

Noticias de sociedad

VIAJES Para Burgos ha salido el jefe del Servicio Nacional de Primera Enseñanza, don Romualdo de Toledo. Se encuentra en Vitoria el joven alférez del Ejército, don Jesús Díaz de Arcaja y Verdástegui, hijo de los señores marqueses del Fresno. Regresó a Tolosa el presbítero arcipreste don Braulio Arocena. Llegó de Murguía el alcalde de Zuya, señor Ugarte. Del frente ha venido el comandante de Ingenieros señor Baráibar. Marchó a Andoain el virtuoso presbítero don Rosendo Recondo. Salieron para Barcelona nuestros queridos amigos don José María Urquijo, don Esteban S. de Ugarte y don Angel Galindo. Por breve tiempo ha marchado a Bilbao, nuestro joven amigo don Luis Alvarez. Con objeto de saludar a sus familiares, ha permanecido unas horas en Vitoria el capitán aviador don Luis Azcárraga, acompañado de su joven esposa Blanca Arana. El señor Azcárraga ha sufrido el cautiverio en la zona roja, desde el mes de Julio del 36 en que por sus ideas

Mantón Manila antiguo, fondo morado, bordado, flores grandes en colores, cuajado el fondo de bordado, vale 1.200 pesetas, OCASION, aquí, 525 pesetas ISASIA, Dato, 24

COMPRO Objetos de oro con diamantes o brillantes, pagándolos más que nadie. Cadenas plata de ley, con crucifijo plata de ley, a 15 ptas. Objetos de plata, cubiertos, monederos, gemiliteros, bandejas, etc., etc. JOYERIA. RELOJERIA.—ISASIA.—DATO, 24.—VITORIA

Cofradía de la Virgen Blanca Día semanal de Rogativas por España Mañana, día 17, a las siete de la misma, desde la parroquia de San Miguel a la de San Vicente, ante el altar de la Virgen Milagrosa.

Mantón Manila, muy antiguo, fondo negro con flores y pájaros bordados en colores, vale 1.000 pesetas, OCASION, aquí, 480 pesetas ISASIA, Dato, 24

Por Su Santidad Pío XI El sábado 18 del actual a las nueve de la mañana se celebrará un solemne funeral en la Iglesia de María Reparadora en sufragio de Su Santidad Pío XI, de feliz memoria. Se solicita la asistencia a todas las Comgregaciones establecidas en la casa y demás piadoso público.

españolistas fué perseguido por la horda marxista. Reciba el ex cautivo nuestra felicitación, que hacemos extensiva a sus tíos los señores de Azcárraga, don Juan. Ha salido para San Sebastián, don Gerardo Contreras. Se encuentra en Vitoria, don Ricardo Aresti. NATALICIO La esposa de don Vicente Presa, oficial del Cuerpo de Telégrafos, nacida, Patrocinio Ramirez, ha dado a luz una niña. ENFERMOS Se encuentra enfermo el jefe provincial de Propaganda, don Hilario Catón. Hacemos votos por su restablecimiento. NOTAS TRISTES Ha dado su vida por la Santa Cruzada, el joven piloto aviador don Manuel María Echeverría, de distinguida familia eibarresa y sobrino de nuestros queridos amigos los señores de Jiménez y Echeverría. Nuestro pésame a sus queridos padres, hermanos y demás familia. —Hoy se cumple el segundo aniversario del fallecimiento, acaecido en Vitoria, de la señora doña Inés Lasanta y Ariza. Al recordar tan infausta y triste fecha enviamos a su afligido esposo, don Justo San Miguel, hijos, hijos políticos, nieto, hermanos, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes el testimonio de nuestra consideración y pésame. Con tan triste motivo todas las misas que se celebraron hoy jueves, en la parroquia de San Pedro y en la iglesia de San Antonio fueron aplicadas en sufragio del alma de la finada. —En la Paz del Señor ha descansado en el Noviciado de Carmelitas de la Caridad de nuestra ciudad, la Hermana Josefa Echaide, que durante muchos años estuvo de Religiosa en el Convento del Paseo de la Florida. A la Rvda. Madre Superiora y Comunidad, así como a sus familiares testimoniamos nuestro pésame y sentimiento, al tiempo que rogamos a nuestros lectores una oración por el descanso eterno del alma de la finada.

¿Habrá cumplido Miaja su promesa? El "general" Miaja declaró hace días en Madrid a un periodista inglés lo siguiente: —Tengo muy poca confianza en el "heroísmo" de Negrín. Si viniera a Madrid, lo encerraría en lugar seguro. ¿Habrá cumplido Miaja su promesa? O ¿habrá sido Negrín el que para estas fechas ha encerrado en lugar seguro al "general" de todos los "ejércitos" rojos?